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      العميد/ أحمد مثنى

مناقشة تفعيل الاتفاقات في مجال النقل بين اليمن ودول مجلس التعاون

لجنة مجلس الشورى تبحث سبل الارتقاء بالتعليم الجامعي والمهني بعدن

مدير أمن ريمة : مرتاحون لتفهم المواطنين وثقتهم بأجهزة الضبط والقضاء 

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 بعث فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية ببرقية 
تهنئة إلى الرئيس ماهيندا راجاباكسي رئيس جمهورية سيرلانكا بمناسبة 

احتفالات الشعب السيرلانكي الصديق بعيد الإستقلال .

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
أكد الدكتور علي محمد مجور 
حرص  ال���وزراء  مجلس  رئيس 
الجهود  مساندة  على  الحكومة 
والطلابية  الشبابية  والانشطة 
بين  والتوحد  للتواصل  المعززة 
الطلبة على المستويين المحلي 

والقومي .
   جاء ذلك أثناء لقاء الاخ رئيس 
أم��س رئيس  ال����وزراء بصنعاء 
العام  للاتحاد  التنفيذية  اللجنة 
للطلبة ال��ع��رب اح��م��د ام��ب��ارك 
الاخ رئيس  أطلع  الذي  الشاطر، 
الوزراء على جملة الانشطة التي 
يضطلع بها الاتحاد لخدمة القضايا 

الطلابية العربية، وتأكيد الوحدة 
في أوساطهم والتواصل المستمر 
من  مجموعة  عبر  بينهم  فيما 
الفعاليات الثقافية والفنية والادبية 
التي يتم تنظيمها من قبل الاتحاد 
بالتعاون والتنسيق مع الحكومات 
العربية ، مشيرا بهذا الخصوص 
الى توجهات الاتحاد بشأن اقامة 
المهرجان الثاني للطالب العربي 
المقبلة  الفترة  خلال  اليمن  في 
وال����ذي ي��أت��ي ف��ي إط���ار جهود 
الاتحاد لتقوية الروباط الطلابية 
والشبابية العربية.. حضر اللقاء 
العرب  الطلبة  اتحاد  ع��ام  امين 

نضال عمار .

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
إستقبل وزير الخارجية الدكتورأبو بكرعبد الله القربي امس سعادة 
ميشيل لاستشنكو سفيرمملكة بلجيكا  الذي سلمه نسخة من أوراق اعتماده 

كسفيرغير مقيم لدى الجمهورية اليمنية .
 و بحث اللقاء نتائج زيارة فخامة الرئيس علي عبد الله صالح الناجحة 
الى مملكة بلجيكا الى جانب بحث العلاقات الثنائية بين البلدين الصديقين 
و التعاون في مجال مكافحة الإرهاب ، مجددا أسف الحكومة اليمنية على 
الحادث الإرهابي الذي تعرض له السياح البلجيكيو ن ، مؤكدا متابعة الإجهزة 
الأمنية للجناة لتقديمهم الى المحاكمة.. حضر اللقاء القنصل الفخري لمملكة 

بلجيكا زغلول بازرعة .
كما بحث وزير الخارجية الدكتور/  ابوبكر عبدالله القربي خلال لقائه امس 
سفير اليابان بصنعاء / ما سكازو توشيكاجي .. علاقات التعاون الثنائي بين 

البلدين  الصديقين وسبل تعزيزها وتطويرها .

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
مجلس    رئيس  نائب  التقى    
النواب/ يحيى علي الراعي, أمس 
سفير   ح���ده  ع��ل��ى  ك��لا  بصنعاء 
مايل  بصنعاء  المانيا  جمهورية 
اليمن   ل��دى  كوبا  وسفير  شتولد 

بينبنيدو جارسيا نجرين .

وناقش الراعي  مع السفيرين 
البرلمانية    العلاقات  تعزيز  سبل 
منهما..  ك��ل  وب��ل��د  اليمن  بين 
وجرى خلال اللقاءين استعراض 
علاقات  تهم  التي  الموضوعات 
بلد  اليمن  بين  القائمة  الصداقة 

كل منهما.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
الخارجية  وزي���ر  ن��ائ��ب  التقى   
الدكتور علي مثنى حسن أمس كل 
كل على حدة من   سفير جمهورية 
مصر العربية محمد مرسي محمد 
عوض , وسفير المملكة الاردنية 
الهاشمية احمد علي جرادات والقائم 
باعمال سفارة الجمهورية الإسلامية 

الايرانية مسعود صابري زاده.
وزير  نائب  بحث  اللقاء  وف��ي     
العلاقات  السفراء  مع  الخارجية 

الثنائية بين اليمن والدول الشقيقة 
تعزيزها  وس��ب��ل  وال��ص��دي��ق��ة 

وتطويرها.
    كما بحث  نائب الوزير خلال لقاءه 
ممثل المفوضية السامية لشؤون 
ياسمين  ع��ادل  بصنعاء  اللاجئين 
عدد من القضايا المتعلقة باوضاع 
اللاجئين المقيمين في بلادنا وكذا 
سبل التعاون والتنسيق بين وزارة 
في  المفوضية  ومكتب  الخارجية 

صنعاء.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
ل��وزارة  المساعد  الوكيل  بحث 
الخارجية  خالد عبد الرحمن الاكوع 
الاردنية  المملكة  أمس مع سفير 

ج���رادادت  علي  أح��م��د  الهاشمية 
ع��لاق��ات ال��ت��ع��اون ال��ث��ن��ائ��ي بين 
البلدين الشقيقين وسبل  تطويرها 

وتفعيلها.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
بحث نائب وزير الداخلية اللواء الركن صالح حسين الزوعري خلال لقائه 
أمس الوفد العسكري البريطاني الذي يزور اليمن حاليا برئاسة المشير جوي 
كرستوفر نيكولاس مساعد رئيس هيئة أركان الدفاع لشؤون العمليات، 

العلاقات الثنائية بين البلدين في المجال الأمني وسبل تطويرها.
    وقد أشاد نائب وزير الداخلية بالجهود التي تبذلها الحكومة البريطانية في 
دعم الأجهزة الأمنية اليمنية المختلفة وخاصة في مجال ما يتعلق بمكافحة 

الأرهاب وخفر السواحل.
من جانبه أشاد رئيس الوفد السعكري البريطاني بالنجاحات التي حققتها 
الأجهزة الأمنية في مجال مكافحة الإرهاب ومستوى التدريب والتأهيل التي 

وصلت إليها هذه الأجهزة.
حضر اللقاء قائد الأمن المركزي العميد يحيى محمد عبدالله صالح ورئيس 
مصلحة خفر السواحل العميد علي أحمد راصع و السفير البريطاني بصنعاء 

توم تورلت والملحق العسكري بصنعاء الكابتن بحري فليب هوليد.

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
بحث وزير الصحة العامة والسكان الدكتور عبد الكريم يحيى راصع أمس 
مع سفير جمهورية الهند بصنعاء، إمكانية حصول وزارة الصحة على قرض 
ميسر قدره أربعون مليون دولار يخصص لإنشاء مستشفى بسعة 200 
سرير في مدينة تعز على أن تتحمل الوزارة 20 بالمائة من كلفة إنشاء 

المستشفى.
 كما تم مناقشة أوجه التعاون الصحي والاتفاق على تقديم الهند لليمن 
40 منحة علاجية للأمراض المستعصية وحوالي 80 منحة دراسية جامعية 

في الدراسات العليا في التخصصات الطبية المختلفة.
 حضر اللقاء وكلاء الوزارة لقطاعي الطب العلاجي والتخطيط والتنمية 

ومدير عام التعاون الدولي في الوزارة.

خلال لقاء الأرحبي نائب رئيس الصندوق السعودي للتنمية ومسؤولا بالبنك الإسلامي

)458( قضية حجم الحوادث غير الجسيمة والمرورية في ريمة خلال2007م

ال�سندوق يوافق على الإ�سراع في تخ�سي�ص بقية المنحة ال�سعودية

ومثقفون  سياسيون  ي��ردد   ❊

وتنظيمات  لأطر  غالباً  ينتمون 
ت��ص��در عن  عصبوية ع��ب��ارات 
الخاصة  وثقافاتهم  اقتناعاتهم 
التقليدية، ويريدون فرض هذه 
القناعات في الفضاء الاجتماعي 
العام الذي يميل إلى تقبل ما هو 

مدني وحداثي.
اليمني في  يقولون   .. مثلًا    ❊

أصله »قبيلي« وشعب اليمن هو 
مجموعة قبائل والشخص الذي لا 
ينتمي إلى قبيلة لا يعد يمنياً .. 
ولو أن هذا الكلام صدر قبل مائة 
سنة مثلًا لكان مقبولًا في حينه .. 
فقبل ظهور الدولة كان السكان 
موزعين بين قبائل أو ينتمون إلى 
قبائل .. وكان لكل قبيلة أرضها 
التي  الخاصة  وأعرافها  الخاصة 
تنظم العلاقات بين أعضائها .. 
وكان الانتماء الذي يلتزم به الفرد 
هو الولاء لقبيلته .. وهو إذا ذهب 
إلى مكان آخر كان يحسب ضمن 

الغرباء أو الخلعاء.
❊  ومع وجود الدولة التي حلت 

أو هكذا  م��ح��ل »ال��ق��ب��ائ��ل« – 
وطنياً,  الانتماء  صار  يفترض– 
وتحول أفراد هذه القبيلة وتلك 
في  متساوين  »مواطنين«  إلى 
درجة المواطنة يخضعون لدستور 
الواجبات  في  الدولة  وقوانين 
وحل  تمييز..  دون  وال��ح��ق��وق 
الدستور وحلت القوانين الحديثة 

محل الأعراف القبلية الظالمة..
❊  ب��أي ح��ق ي��ق��ول ل��ي واح��د 

أن  لاب��د  إن��ي  الوثنية  عُباد  من 
أكون»قبيلياً« وإلا سأجرد من حقي 
الأصيل كمواطن ينتمي إلى وطن 

اسمه »اليمن«؟
❊  في ظل وجود الدولة صرت 

»مواطناً« ولائي لوطني وأمارس 
حقوقي والتزم بواجباتي بموجب 

دستور وقوانين الوطن..
الذين  ل��ه��ؤلاء  خضعنا  إذا    ❊

يريدون فرض ثقافتهم الخاصة 
علينا سوف تخرب البلاد .. هذا 
الذي خرج من حجة وذهب لطلب 
الرزق أو الاستثمار أو السكن في 
حضرموت هو »مواطن«، وهذا 
الذي قدم من المهرة ليستقر في 
ذمار هو »مواطن« .. وإذا رجعنا 
إلى ثقافة القبيلة فهذا يعني أن 
أو  كل »ح��اش��دي« أو »عبدلي« 
أن  عليه  »بكيلي«  أو  »كازمي« 
يلزم حدوده وأن يمارس نشاطه 
وحريته في أرض قبيلته فقط .. 
هل يريد هؤلاء إعادتنا إلى ما قبل 

مائة عام ؟.

في�صل ال�صوفي

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
ال���وزراء  رئيس  نائب  التقى 
ل��ل��ش��ؤون الاق��ت��ص��ادي��ة وزي��ر 
الدولي عبد  التخطيط والتعاون 
ال��ك��ري��م  الأرح��ب��ي أم��س نائب 
رئيس الصندوق السعودي للتنمية 
العضو المنتدب /المهندس  يوسف 

بن إبراهيم البسام.
اللقاء بحث أوجه  وجري خلال 
ال��ت��ع��اون ال��ق��ائ��م ب��ي��ن اليمن 
للتنمية,  السعودي  والصندوق 
من  تبقي  ما  تخصيص  سير  و 
المنحة السعودية المقدمة لليمن 
للمانحين  ل��ن��دن  مؤتمر  خ��لال 
المنعقد في منتصف شهر نوفمبر 

من العام 2006م.
سرعة  على  الجانبان  واتفق 
استكمال إج��راءات  تخصيص ما 

تبقي من  المنحة السعودية تمهيدا 
للتوقيع على الاتفاقيات المتعلقة 

بالتخصيصات المتبقية.
في  الجانبيين  اتفاق  وقضى 
هذا الشأن, بإيفاد فريق فني من 
الجانب اليمني الى مقر الصندوق 
بالرياض  للتنمية  ال��س��ع��ودي 
خلال النصف الثاني  من فبراير 
الترتيبات  لاستكمال  ال��ج��اري 
الخاصة بالتوقيع على اتفاقيات 
بدعم  المتعلقة  التخصيصات 
الاجتماعي  الصندوق  مشاريع 

 ”100“ كلفتها  والبالغ  للتنمية 
مشروع  وتمويل  دولار  مليون 
الطرق الريفية  بكلفة “50” مليون 
العامة  الأشغال  ومشروع  دولار 
بمبلغ “75” مليون دولار وهو ما 
التخصيصات  حجم  من  سيرفع 
السعودية التي تم التوقيع على 
اتفاقياتها إلى “460” مليون دولار 
العربية  المملكة  وبذلك تتصدر 
المانحة  الدول  قائمة  السعودية 
المتعلقة  بالتزاماتها  أوفت  التي 
المقدمة  تعهداتها  بتخصيص 

خلال مؤتمر لندن للمانحين بنسبة 
“100 بالمائة”.

ح��ض��ر ال��ل��ق��اء وك��ي��ل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي لقطاع 
برمجة المشاريع المهندس عبدالله 

الشاطر.
نائب  التقي   أخ��رى  م��ن جهة 
رئيس الوزراء للشئون الاقتصادية 
وزير التخطيط والتعاون الدولي 
اليوم رئيس شعبة البرمجة بالبنك 

الإسلامي للتنمية سالم الساتي.
وجرى خلال اللقاء بحث جوانب 

التعاون القائم بين اليمن والبنك 
الإسلامي للتنمية وسبل تعزيزها 
الأهداف  يخدم  وبما  وتطويرها 

التنموية المشتركة.
التفاصيل  الجانبان   وناقش 
التنموي  بالبرنامج  المتعلقة 
الإسلامي  البنك  يعتزم  ال��ذي 
للتنمية تنفيذه في اليمن خلال 
من  القادمة  ال��ث��لاث  السنوات 
خلال تمويل مشاريع حيوية في 
المناطق اليمنية الأكثر احتياجا 
بموجب مؤشرات الفقر والكثافة 

السكانية.
وأعلن رئيس شعبة البرمجة 
ف��ي ال��ب��ن��ك الإس���لام���ي خ��لال 
اللقاء, أن البنك اقر تخصيص 
مبلغ “ 90” مليون دولار تكرس 
القادمة  الثلاث  السنوات  خلال 
دولار  مليون  ثلاثين  ب��واق��ع 
لكل عام  لإنشاء مشاريع بنية 
محافظتي  في  وخدمية  تحتية 
تعز ولحج تشمل إقامة وحدات 
صحية ومشاريع طرق وكهرباء  
البنية  مشاريع  م��ن  وغيرها 

التحتية والخدمية.
وأك��د الساتي  ال��ت��زام البنك 
بالايفاء  للتنمية  الإس��لام��ي 
المقدمة  تعهداته  بتخصيص 
للمانحين  لندن  مؤتمر  خ��لال 
والبالغة )200مليون دولار( وذلك 
في إطار حرص البنك على دعم 
وتعزيز مسيرة التنمية الشاملة 

في اليمن.
وقد أشاد نائب رئيس الوزراء 
للشؤون الاقتصادية بإسهامات 
البنك الإسلامي للتنمية في دعم 

مسيرة التنمية في اليمن.
وجرى في ختام اللقاء التوقيع 
على محضر زي��ارة بعثة البنك 
من قبل وكيل وزارة التخطيط 
والتعاون الدولي لقطاع برمجة 
عبدالله  المهندس  المشاريع 
الشاطر ورئيس شعبة البرمجة 
للتنمية  الإس���لام���ي  ب��ال��ب��ن��ك 

المهندس سالم الساتي.
المقيم  الممثل  اللقاء   حضر 
للبنك الإسلامي للتنمية بصنعاء 

العزي المنصوب.

مواطن .. لا قبيلي

تخصيص 95 مليون دولار لتمويل مشاريع في تعز ولحج

مناقشة عدد من الموضوعات الأمنية في تعز 

رئيس الجمهورية يهنئ نظيره  
السيرلانكي بعيد الاستقلال

مجور يؤكد حرص الحكومة على 
مساندة الأنشطة الشبابية والطلابية

وزير الخارجية يتسلم نسخة من 
أوراق اعتماد سفير مملكة بلجيكا 

الراعي يلتقي سفيري ألمانيا وكوبا      

بحث إنشاء  مستشفى بتعز سعته 200 سرير 

نائب وزير الخارجية يلتقي عدداً من السفراء 

بحث التعاون الأمني مع بريطانيا

بحت التعاون بين اليمن والأردن

❊ تعز / نع�ئم خ�لد
العميد  ت����رأس 
الركن يحيى علي 
مدير  الهيصمي 
أم�����ن م��ح��اف��ظ��ة 
ت���ع���ز اج��ت��م��اع��ا 
ض���م  ال��ق��ي��ادات 
الام���ن���ي���ة وذل���ك 
مناقشة  ب��ه��دف 
من  ع��دد  وتقييم 

الموضوعات.
 ك���م���ا ن��اق��ش 
نتائج  الاج��ت��م��اع 

انعقاد المؤتمر الثامن 
عشر لقادة وزارة الداخلية والبيان الختامي 
للمؤتمر وخطة العمل لعام 2008م ونظام 
التأمين الصحي واستمارة استبيان المشروع 
الضباط  تكريم  استمارة  السكني ومشروع 
ونتائج مناقشة التقرير التقييمي السنوي عن 
مستوى تنفيذ لائحة تنظيم إجراءات التكليف 
بالإحضار والضبط واستمارة الملاحظات حول 

استمارة قيد تفاصيل الجريمة ونتائج التقرير 
الإحصائي لعام 2007م والتقرير التقيمي لعام 

2007م.
 وخلال الاجتماع القى العميد الركن يحيى 
المحافظة  ام��ن  ع��ام  مدير  الهيصمي  علي 
كلمة  قال فيها: إن  اجتماع اليوم »أمس« كان 
بناء على توجيهات نائب رئيس الوزراء وزير 
الداخلية الدكتور رشاد العليمي لمناقشة ماتم 
إقراره في المؤتمر الثامن عشر لقيادات وزارة 

مؤكداً   ، الداخلية 
أن مشروع التامين 
الصحي يعتبر من 
أه���م ال��م��ش��اري��ع 
التي أنجزتها وزارة 
الداخلية وتوجيهات 
البرنامج الانتخابي 
للأخ الرئيس علي 
صالح  الله  ع��ب��د 
ومشروع الإسكان 
ال����������ذى  س����وف 
من  العديد   يحل 
المشاكل السكنية 

لقوات الأمن .
كما القى العقيد علي حمود العمري مساعد 
مدير الأمن لشؤون الأمن كلمة اشار فيها الى 
عملية ضبط المطلوبين امنياً ، مشدداً على 
أهمية استلام البلاغات والتحرك السريع الى 

موقع الجريمة .
وقد أثريت العديد من المواضيع والمناقشات 

والاستفسارات من مدراء الأقسام . 

بحث التعاون مع السفير الياباني

ناقشوا العلاقات البرلمانية

❊ �سنع�ء /�سب�أ:
ناقش وزير النقل خالد إبراهيم الوزير أمس 
مع الأمين العام لمجلس التعاون لدول الخليج 
العربي عبد الرحمن بن حمد العطية الذي 
يزور اليمن حاليا، ضم اليمن لدراسة مشروع 
انشاء السكة الحديد بين دول المجلس، وفقا 

لقرار القمة الخليجية التي عقدت بالدوحة.
الاتفاقات  تفعيل  الجانبان  واستعرض 
الثنائية بين اليمن ودول المجلس خاصة في 
مجال النقل.. وثمن وزير النقل الدعم الكبير 
الذي تقدمه الامانة العامة لمجلس التعاون 
لاعادة تأهيل الاقتصاد اليمني، ودمجه في 
اقتصاديات دول المجلس، في اطار الجهود 
المبذولة للتسريع بخطوات ضم اليمن إلى 

منظومة دول المجلس .
من جانبه جدد امين عام مجلس التعاون 
لدول الخليج العربية التاكيد على دعم المجلس 
للجهود اليمنية لاعادة تأهيل اقتصادها في 
اطار مساعي الانضمام للمنظومة الخليجية.. 
مشيرا الى حرص قادة دول مجلس التعاون 

على انضمام اليمن الكامل إلى المجلس.
وقال إن » هناك ارادة سياسية عليا لدعم 
عملية الانضمام والتسريع به« .. مؤكدا تفاعل 

4 ،2 و 4،7 مليار دولار، منها نسبة 25 بالمائة 
لتغطية الطوارئ.

   وأش��ارت ه��ذه ال��دراس��ة الاولية إل��ى أن 
مشروع السكة الحديدية الخليجية قادر على 
جذب 41 بالمائة من ركاب النقل الجوي بين 
دول الخليج وتوليد حركة ركاب جدد بنسبة 

10 بالمائةمن دون
أن تحدث تغيرا مؤثرا في التنقلات البرية 
بين السعودية والبحرين وكذلك بين البحرين 

وقطر بعد إنشاء الجسر بينهما.
    واقترحت الدراسة مسارين لربط دول 
خط  طريق  عن  ببعضها  التعاون  مجلس 
سكك حديدية من خلال بديل أول هو خط 
ساحلي يربط حدود الكويت، العراق، مسقط، 
يعبر من البحرين والإمارات مع وجود وصلة 
لقطر، على أن تعبر البضائع والركاب في 
الشاحنات والحافلات عبر جسر الملك فهد 

إلى البحرين.
   حضر اللقاء وكيل الوزارة لقطاع النقل 
والجوي علي محمد متعافي ووكيل  البري 
ال��وزارة لقطاع الموانئ والشؤون البحرية 
علي محمد الصبحي والاخ مدير عام الاعلام 

بالوزارة معين باحجاج.

2008م ، وسوف يرفع تقرير بشأنها إلى القمة 
الخليجية المقبلة التي تستضيفها العاصمة 

العمانية مسقط .
أع��ده��ا     وك��ان��ت دراس����ة متخصصة 
الاستشاري المعتمد المكلف من قبل الامانة 
العامة لمجلس التعاون قد أظهرت أن إجمالي 
كلفة إنشاء سكة حديدية خليجية يتراوح بين 

الاشقاء في الخليج لدعم المشاريع التنموية 
الجارية في اليمن في مختلف المجالات ومنها 

قطاعات النقل التي تمثل شريان الحياة. 
وذكر العطيه إن المجلس الوزاري للأمانة 
الخبرة  بيوتات  المجلس كلف  لدول  العامة 
الحديدية..متوقعا  السكة  مشروع  بدراسة 
الانتهاء من هذه الدراسة نهاية العام الجاري 

❊ عدن/ محمد عبدالله اأبو را�س 
ت�سوير/ محمد عو�س

أكد الأخ عبدالسلام العنسي رئيس لجنة الإصلاح الإداري 
والتنمية البشرية والتأمينات بمجلس الشورى أن مهمة اللجنة 
التي تقوم حالياً بالنزول إلى المؤسسات التعليمية الجامعية 
ليس  الجمهورية  محافظات  من  عدد  في  والمهنية  والفنية 

المحاسبة وإنما تقديم المساعدة لتحقيق الطموح المأمول.
جاء ذلك لدى انعقاد الاجتماع الموسع الذي عقد صباح أمس 
بديوان جامعة عدن بحضور محافظ محافظة عدن الأخ أحمد 
محمد الكحلاني وأمين عام المجلس المحلي نائب المحافظ 
عبدالكريم شائف والأستاذ الدكتور عبدالوهاب راوح رئيس 
جامعة عدن وعمداء كليات الجامعة ومدير عام التعليم الفني 

والتدريب المهني د. رشاد شائع.
وقد القى رئيس جامعة عدن كلمة ترحيبية برئيس وأعضاء 
اللجنة، معبراً عن استعداد قيادة الجامعة لإنجاح المهمة التي 

تعمل لجنة مجلس الشورى من أجل تنفيذها.
ثم القى محافظ عدن كلمة أشاد خلالها بالجهود التي تبذلها 
قيادة الجامعة في تطوير الأداء للارتقاء بالمستوى التعليمي 

الجامعي.
ودعا محافظ عدن إلى إيجاد دراسة متكاملة لمتطلبات سوق 
العمل لتتمكن الجامعة من العمل بموجبها، موضحاً أن لدى 

المحافظة أكثر من اثني عشر ألف عاطل عن العمل.
مهمة  لتسهيل  المحافظة  قيادة  استعداد  المحافظ  وأك��د 

اللجنة.
ثم قدم رئيس جامعة عدن تقريراً متكاملًا للإجابة على 

النقاط التي وضعتها اللجنة على قيادة الجامعة.
وأشار رئيس الجامعة إلى النقاط، موضحاً أنها تتضمن ثلاثة 
محاور وهي: الاستجابة للتحديات العالمية من عولمة واتمتة 
وتقنيات، والمحور الثاني مطالب السوق المحلية أما المحور 

الثالث فهو تضاعف عدد السكان.
والجامعات اليمنية تستوعب ثلث عدد الخريجين )60(ألف طالب 

وجامعة عدن تستوعب )13( ألف طالب.
الجامعات اليمنية الثمان نشأت نبته برية وقد قلناها حتى 

500 وهي تكمل الجهد.
وأكد الدكتور راوح أن ظروف الناس المادية لاتسمح بإدخال 

المواطنين أبناءهم في الجامعات الأهلية.
كما أكد أن الجامعة تستوعبهم ومن هنا جاءت دعوة الرئيس 

لإقامة جامعات في لحج وأبين والضالع وغيرها.
ودعا راوح إلى ضرورة تحسين الوضع القائم للجامعات وبعدها 
نفتح جامعات جديدة وأستطرد قائلًا: إن الإمكانيات لاتسمح 

بالتطوير لهذا ننشئ الجامعات الثلاث.
وعقب الاجتماع قام الأخ عبدالسلام العنسي رئيس اللجنة 
والأخوين علي حميد شرف وحسن الجنيد عضوا مجلس الشورى 
المختلفة  الجامعة  كليات  من  لعدد  ميدانية  تفقدية  بجولة 
والمعاهد المهنية والتقنية بالمحافظة اطلعوا خلالها على سير 
الدراسة في الكليات والمعاهد عن كثب رافقهم خلالها عدد من 
عمداء الكليات ومدير عام مكتب التعليم الفني والتدريب المهني 

الدكتور رشاد شائع.

عندما كنا في الوزارة.
مجموع الكليات النوعية في 
اليمن 17 كلية نوعية فقط 
في الجامعات اليمنية، ولدينا 

300 قسم في الجامعات.
لدينا 9 كليات آداب مشيراً 
إلى  لاتحتاج  اليمن  أن  إل��ى 

تسع كليات.
وأقسام الدراسات الإسلامية 
44 قسماً، واليمن لاتحتاج لهذا 

العدد كله.
وأك��د رئيس جامعة عدن 
أن عدد الواقفين أمام شباك 
وزارة الخدمة المدنية عددهم 

70 نوعاً من التخصصات.
أنه  الجامعة  رئيس  وأك��د 
فيما يتعلق بتأهيل المعلمين 
جامعات   8 فيها  اليمن  ف��إن 

رسمية، مشيراً إلى أن وزارة التربية والتعليم تضم 4ملايين 
وخمسمائة ألف طالب يشكلون ربع عدد السكان وبعد بضعة 

سنوات سيطرقون باب الجامعات.
وأستطرد رئيس الجامعة قائلًا إنه في قسم التاريخ بجامعة 
الجغرافيا  أما في قسم  )6( آلاف طالب وطالبة  عدن وح��ده 
بالجامعة )12( ألف طالب وطالبة، مشيراً إلى أن ذلك العدد كبير 

وتساءل لماذا هذا العدد كله؟!

بغض النظر عن مطالب الجودة
وأكد رئيس الجامعة أن المخرج من الإشكالية الحل هو المعيار 
بأن يكون لكل 500 ألف مواطن جامعة وفي اليمن دعونا نقول 
لكل مليون جامعة أي نحتاج لعشرين جامعة، مشيراً في هذا 
الصدد إلى أن الجامعات الأهلية وعدد الملتحقين من 400 إلى 

❊ ريمة / عيدرو�س النورجي :
بلغ عدد الجرائم والحوادث غير 
المرورية  وال��ح��وادث  الجسيمة 
خلال العام المنصرم 2007م في 
المديريات الست المكونة لمحافظة 

ريمة )458( قضية. 
ذكرت ذلك إحصائية أمنية صادرة 
عن إدارة امن المحافظة ،موضحة 
بأن عددالجرائم الجنائية بلغ )351( 
جريمة مقابل )280( جريمة خلال 
سنة 2006م وأن عدد الحوادث غير 
الجنائية قد بلغ )51( حادثاً مقابل 
)17( حادثاً خلال 2006م ، فيما بلغ 
عدد الحوادث المرورية )56( حادثا، 
الفترة  خ��لال  حادثاً   )35( مقابل 
المقابلة بزيادة إجمالية عن العام 

السابق بلغت )126( قضية .
مثنى مدير  احمد  العميد  وعلل 
امن محافظة ريمة أسباب ارتفاع 
شهدته  بما  القضايا  ه��ذه  ع��دد 
ب���دءاً  ت��ط��ورات  م��ن  المحافظة 
مستحدثة  كمحافظة  بإنشائها 
ومروراً بتمتعها اليوم بتغطية أمنية 
كاملة من خلال ترتيب أوضاع  إدارة 
بالكوادر  ورفدها  المديريات  امن 
المتاحة  والوسائل  المتخصصة 
لتنفيذ خدماتها الأمنية للحفاظ على 
السكينة وضبط المخالفين والنظر 

البلاغات  وتسجيل  الشكاوى  في 
وم��ا راف��ق ذل��ك من تعاون قيادة 
الأجهزة  مهمة  لإنجاح  المحافظة 
الأمنية وإحالة هذه القضايا التي 
كانت في السابق تحل بمقتضى 
الأعراف إلى النيابة تمهيداً للفصل 

القضائي في المحاكم .
وأكد في تصريح ل� )14 اكتوبر( 
إن الارتفاع النسبي لهذه القضايا 
يعتبر لذلك ظاهرة صحية لاتبعت 
مؤشراً  باعتبارها  القلق  على 
على ارتفاع الوعي القانوني لدى 
إلى  بلجوئهم  المتمثل  السكان 

القانون وأجهزة الضبط القضائي 
وال��س��ل��ط��ة ال��ق��ض��ائ��ي��ة، مشيراً 
توجيهات  إل��ى  نفسه  الوقت  في 
حسين  مساعد  أحمد  المحافظ 
ال��ذي وجه بعدم تدخل مسؤولي 
المحافظة والمجالس المحلية في 
مختلف قضايا المواطنين باعتبارها 
الأمنية  الأج��ه��زة  صلاحيات  م��ن 
والقضائية، لافتاً إلى أن ذلك قد 
أدى كذلك إلى تعزيز سلطة القانون 
في الحفاظ على حقوق المواطنين 

وحمايتها من العدوان.
أن  مثنى  أحمد  العميد  وأوض��ح 
محافظة ريمة خالية بالفعل من 
المنظمة ونزاعات  الجرائم  وجود 
الثأر، مضيفا أن الجرائم  الاعتيادية 
الحاصلة في المحافظة خلال العام 
المنصرم قد تمثلث ب�)220( جريمة 
في حق الأشخاص بسبب الخلافات 
231( حادثة تزوير  و)  الشخصية 
للوظيفة  مسيئة  جرائم  وث��لاث 
بالاقتصاد  وأخ��رى مضرة  العامة 
وقضيتي إخلال بالعدالة وقضية 
مخالفة صحفية وما تبقى فحوادث 
معرباً  جسيمة،  وغير  مختلفة 
لتفهم  ارتياحه  عن  الختام  في 
المواطنين وثقتهم بأجهزة الضبط 

القضائي والسلطة القضائية.     


